
Выборы прошли
успешно

Прошли выборы в Верховный Совет СССР. 
В Коммунисты домостроительного комбината 

провели большую организационную, агитаци
онную и политико-массовую работу. В мар
те — апреле прошли в первичных организа
циях открытые партийные собрания, состоя
лись собрания трудящихся по выдвижению 
кандидатур в состав окружной избиратель
ной комиссии по выборам в Совет Союза и 
Совет Национальностей Верховного Совета 
СССР. Были подобраны кандидатуры в уча
стковые избирательные комиссии. Из наибо
лее подготовленных коммунистов, комсомоль
цев и беспартийного актива были созданы 
агитколлективы и клубы избирателей. В стро
ительных управлениях, бригадах, цехах про
шли беседы, политические информации на 
темы: «Верховный Совет СССР — высший 
орган государственной власти», «Положение 
о выборах в Верховный Совет СССР», «На
ши кандидатуры в депутаты в Совет Союза 
и Совет Национальностей».

Агитаторы рассказывали избирателям о 
предстоящих выборах, знакомили с биогра
фиями кандидатов в депутаты, дежурили в 
клубе избирателей.

Готовясь к выборам в Верховный Совет 
СССР, все подразделения домостроительного 
комбината приняли на себя повышенные со
циалистические обязательства, решив план 
работ за 6 месяцев выполнить к 16 июня. 
Коллектив комбината досрочно выполнил со
циалистические обязательства.

План строительно-монтажных 
шесть месяцев на день выборов 
нен!

Хороших результатов добились 
ные управления № 7 и 15. По

работ за 
перевыпоЛ’

строитель- 
генподряду

план перевыполнен соответственно на 12 и 
13 процентов.

Лучшие бригады монтажников М. Михай
лова, Е. Палева, штукатуров В. Гончарова, 
Н. Воробьева по натуральным показателям 
достигли по производительности труда ко дню 
выборов уровня, запланированного на конец
пятилетки. Фото В. Калимасова.

Опережая сроки
га финише полугодия отличилась 'бригада 

монтажников из строительного управления ^s 27 
во главе с С. Н. Муртаковым. Коллектив добил
ся высоких производственных показателей за 
счет высокой организации труда. Особенно мон
тажники хорошо поработали на доме № 34 в 
квартале «Б» микрорайона Симоновский.

Здесь бригада значительно опережала сроки 
монтажа девятиэтажного здания. Особенно сто
ит отметить мастерство звеньевых В. Гарина и 
С. Баранова, электросварщика Ю. Толмачева, 
монтажника В. Зайцева и других.

Новая установка
Конструкторы треста «Стройдеталь № 70» раз

работали рабочие чертежи, новой установки. Она 
предназначена для пескоструйной обработки на
ружных стеновых панелей, идущих на строитель
ство промышленных и гражданских зданий.

Внедрение агрегата в производство позволит 
работникам треста повысить качество изделий, 
вдвое увеличит производительность на этой 
операции, улучшит условия труда рабочих.

Установка для одновременной обработки двух 
панелей разработана инженерами треста впервые 
в городе.

контрольный зтпш

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.

• № 24.

Рабкоровский
ПОСТ

сообщает

К монтажу школы № 45 
в квартале «Б» Симоновско
го микрорайона^ рабочие 
строительного управления 
№ 7 приступили, в середине 
марта. За три месяца 
смонтирован первый учеб
ный корпус и каркас треть
его, а второй корпус сде
лан лишь наполовину.

Сейчас развернули ра
боту каменщики, руководи
мые А. Распоповой. В апре
ле бригада заняла, первое 
место по управлению. И 
в мае коллектив трудился 
подударному. Работая на 
кирпичной кладке учебно
го корпуса, каменщицы вы- 
полниди плановое задание 
на два дня раньше срока и 
с отличным качеством.

Бригада А. Распоповой
небольшая, восемь женщин. 
Своей работой они пока
зывают пример молодым.

На днях из профессио
нально-технических училищ 
Верхней Пышмы и Полев- 
ского на строительство 
школы приехали 27 учени-

ДО конца второго 
квартала остается 
десять дней. Кол

лектив нашего управления 
прилагает максимум уси
лий, чтобы выполнить за
дание в срок.

А план 
необходимо 
плуатацию

напряженныи: 
сдать в экс- 

22 тысячи 
метров полез-квадратных 

ной площади, в том числе 
215-квартирный дом
№ 29; 70-квартирный дом 
№ 30 и 15-квартирную 
вставку в доме № 30. Это 
объекты в квартале «Б» 
Симоновского торфяника.

Кроме того, по ул. Ме
таллургов, 96-квартирный 
12-этажный дом № 14 и
79-квартирный дом
ВУХИНа с помещением 
для чебуречной. Нас по
стоянно подводят строи
тели из двадцать девятого 
управления.

Возьмем для примера 
дом ВУХИНа. Его мы 
должны были сдать в кон
це мая, здание смонтиро-
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НА ПУСКОВОМ ОБЪЕКТЕНЕ ВЫДЕРЖИВАЮТ
ков. Им есть у кого по
учиться добросовестному 
отношению к делу.

На монтаже школы впер
вые в ДС.К применяется 
полуав томат ич ес кая сварка. 
В овладении передовым ме
тодом труда большую по
мощь оказал представи
тель из Оргтехстроя. При 
его содействии звеньевой 
В. Панов в короткий срок

первого блока, Продукция 
поступила, лишь в мае. За
водчане оправдывались тем, 
что в городе строятся три 
школы, которые должны 
быть сданы к началу учеб
ного года,, а для производ-
с тв а 
ства

необходимого количе- 
изделий на заводе не

овладел полуавтоматом. •
Применение новшества по
высило производительность 
труда в четыре раза, а с 
помощью работников
Свердловского филиала 
«Индустройпроект» на, шко
ле монтажники применили 
рамно-шарнирные индика
торы. Это помогло бригаде 
В. Ермохина улучшить каче
ство работ.

Монтаж учебного корпу
са школы по плану должен 
быть закончен в мае. Но 
строителей подвели постав
щики: в конце апреля за
вод железобетонных изде-

хватает опалубки.
Со Свердловского завода 

гипсовых 'изделий шли пе
регородки низкого качест
ва. При установке они раз
валились.

Есть у нас претензии и 
к поставщикам, которые не 
выдерживают графика по
ставок строительных мате
риалов на. объект. В нача
ле июня, когда объем ра
бот у каменщиков увели-
чился и рабочих 
лось, кирпич на 
ную площадку 
нерегулярно.

прибави- 
строитель- 
подвозили 
Например,

лий № 1 не привез на
строительную площадку все 
необходимое для монтажа

третьего июня пришли три 
машины, а четвертого ни 
одной. Каменщики простаи
вали.

Когда кирпич привезли в 
полном объеме, работа ка-

ГРАФИК
менщиков
ступили 
панели,

। наладилась. По- 
и ограждающие

из-за которых не
был своевременно завер
шен монтаж второго корпу
са школы.

Бригада В. Ермохина за
канчивает монтаж. С высо
ким качеством работают 
монтажники О. Михайлов, 
А. Осипов, электросварщи
ки В. Ларионов, В. Кадоч-
ников, М. Ливенке 
гие, но каменщики

и дру-

простаивают, потому
опять 

что
нарушается график поста
вки на стройку раствора.

14 и 15 июня вместо че
тырех машин с раствором 
приезжали только .две. При
чем машины идут с боль
шим опозданием, например, 
17 июня одна! пришла в 8 
часов 10 минут, а другая в 
11 часов 40 минут. Чтобы 
не было простоев, раствор 
надо подвозить беспере
бойно.

Н. ХОХЛОВ, 
начальник участка 

строительного управ
ления № 7.

ОСТАЕТСЯ ДЕСЯТЬ ДНЕЙ
вано, завершены отделоч
ные работы, но наше уп
равление не может его 
сдать, потому что не за
кончены сети водопрово
да, канализации и работы 
по благоустройству, а к 
укладке телефонной кана
лизации «нулевики» еще 
не приступили. Не пол
ностью привезено обору
дование и для строитель
ства чебуречной.

Тяжелое положение 
сложилось и на доме 
№ 14 по улице Металлур
гов, который нам запла
нирован на конец июня.

Здание было смонтиро
вано в начале месяца, а 
на днях штукатуры за
кончили здесь свою рабо
ту. Теперь в доме хозяй
ничают маляры, плотники 
и плиточники. Объем ра
бот у них большой, а от

делочников на стройке по
ка очень мало. К тому же 
для облицовки стен и уст
ройства мозаичных и пли
точных полов постоянно 
не хватает материалов.

Тормозят нас и недо
делки, оставленные зи-
мой. Например, у домов 
№ 36 и 32 в
«А» строители 
ния № 29 не

квартале 
управле- 

исправили
отмостки, не выровняли 
до проектной отметки ас
фальт, примыкающий к 
дому № 356.

Между домами № 42 и 
43 они должны были сде
лать тротуар и планиров
ку грунта под газоны. Но 
эти работы до сих пор не 
выполнены. Не благоуст
роена территория дома 
№ 29 и дома по улице 
Минометчиков, а на доме 
№ 11 по улице Металлур

гов не сделаны электроза
щита инженерных комму
никаций и отмостки.

Строители управления 
№ 29 приступили к благо
устройству территории до
мов в квартале «А» и по 
улице Минометчиков, но 
так и не довели дело до 
конца.

Недоделки могут сор
вать график сдачи домов, 
запланированных нашему 
управлению на второй 
квартал. Чтобы не подве
сти нас, строительному 
управлению № 29 надо в 
самые сжатые сроки на
верстать упущенное.

Н. ХУДЯКОВ, 
начальник производ

ственного отдела 
строительного 

управления № 15.



университет -
лучших.

Начался набор слушателей в университет марк
сизма-ленинизма при ГК КПСС. Партийные органи
зации комбината должны рекомендовать в первую 
очередь членов партии, имеющих высшее образова
ние, способных после окончания университета вести 
разностороннюю пропагандистскую и воспитатель
ную работу в коллективе, а также коммунистов и 
беспартийных активистов, ранее занимавшихся В 
среднем звене системы партийного образования.

В 1974/75 учебном году в университете будет 
создано две группы факультетов и отделений: для 
слушателей с высшим образованием и для слуша
телей, имеющих среднее образование. Коммунисты 
и беспартийные, имеющие высшее образование, мо
гут быть зачислены на следующие факультеты и от
деления: отделение хозяйственных руководителей 
(двухгодичное), отделение философии (двухгодич
ное), по программе кандидатского минимума для 
инженерно-технических работников, отделение меж
дународных отношений (двухгодичное) для политин
форматоров во вопросам внешней и внутренней по
литики КПСС, отделение методики партийной про
паганды (одногодичное). На отделении изучаются 
актуальные проблемы идеологической борьбы и 
идеологической работы партии на современном эта
пе, методика партийной пропаганды, социальная пси
хология. Отделение партийного строительства 
(двухгодичное) для секретарей, членов партийных 
бюро и партгрупоргов с высшим образованием.

Желающие поступить в университет, но имеющие 
среднее общее или специальное образование могут 
быть зачислены на отделение хозяйственных руко
водителей (трехгодичное). На отделении будет изу
чаться политэкономия капитализма и социализма, 
экономика социалистического производства, научный 
коммунизм, основы советского законодательства, 
международное положёние Советского Союза и 
внешняя политика КПСС, научные основы управле
ния производством.

Задача партийных организаций состоит в том, что
бы направить в университет лучших активистов. 
Каждый подающий заявление о поступлении в уни
верситет заполняет анкету, представляет в партком 
общественно-производственную характеристику и 
две фотокарточки размером 3X4 см.

Занятия в университете проводятся в вечернеё 
время, один раз в неделю по четыре академических 
часа, начиная с 1 сентября по 1 июня. После сдачи 
экзаменов за курс университета слушателям выда
ется диплом о высшем политическом образовании в 
системе партийного просвещения.

Г. ЧЕРНУШКИНА.

Шестой месяц на за
воде ЖБИ имени Ленин
ского комсомола идет 
смотр-конкурс по выяв
лению резервов про
изводства и повышению 
производительности тру
да. В формовочном це
хе для проведения кон
курса создана комиссия 
из девяти человек. Ее 
возглавляет старший 
механик Г. И. Орехов.

Комиссия наметила
решить большой круг
технических
которые 
мовщикам 
ными 
затратами

пластификацию
широких 
вейерах,

и узких
на 

кон-
использовать

отходы бетона для из
готовления фундамент-

мало. Сейчас в цехе 
идет наладка машины, 
предназначенной для 
шпаклевки плит пере-

ЭКОНОМИТЬ I

проблем,
помогут фор- 

с минималь- 
капитальными 
увеличить вы-

пуск железобетона и
повысить 
тельность

производи-
труда

счет модернизации
за 

су-
Шествующего оборудо
вания и усовершенство
вания технологическо
го процесса.

А для этого необходи
мо осуществить следую-
щее: изготовить и 
воить машину 
очистки и смазки

ос- 
для 

под
донов, сделать перевод 
ненапряженного арми
рования в третьем кон
вейере на предвари
тельно-напряженный ме-~ 
тод, внедрить водную

ных подушек, а 
улучшения качества

для 
ли-

цевои поверхности под-
донов приспособить
шпаклевочную машину.

Предстоит 
шенствовать

усовер- 
бетоно-

крытии. 
ния по 
ОТХОДОВ I 
рукции 
каретки 
шин.

Г отовы

Есть предложе- 
использованию 

бетона, реконст- 
приводов хода 
навивочных ма-

чертежи для

укладчик по методу Но-
щетки смазочной маши
ны, в стадии разработки

Смотр резервов
восибирского 
ЖБИ, а также

завода 
решить

ряд проблем, связанных 
с уменьшением ручного 
труда на конвейерах.

новый бетоноукладчик 
с валками для прикаты- 
вания верхней поверх
ности плит.

За пять месяцев
Внедрение в произ- ' подано только

водство 
ВОВэнных

усовершенст- 
приводов, а

также наливочных ма
шин и машины для пе
ремотки прядей позво
лит цеху увеличить вы
пуск железобетона.

Однако из намечен
ных мероприятий пре
творено в жизнь очень

предложений. Для 
го коллектива как 
мовочный цех, в 
ром работают 
трехсот человек,

здесь 
пять 

тако- 
фор- 
кото- 

более 
, это

очень мало.
Видимо, мастера и ин-

женерно технические
работники плохо разъ
ясняют рабочим цели и

В БОЛЬШОМ

И МАЛОМ 1
задачи смотра-конкурса. 
Только этим можно 
объяснить тот факт, что 
формовщики забыли о 
смотре - конкурсе. А 
ведь работы непочатый 
край. Можно подумать
над 
нием

усовершенствова- 
формовочных

вагонеток и камеры 
пропаривания, над улуч
шением лицевой поверх
ности поддонов и со-
кращением ручного
труда на втором и чет
вертом конвейерах.

Дело пойдет на лад, 
если партийная органи
зация цеха будет боль
ше внимания уделять 
смотру-конкурсу, а ин-
женерно технические
работники возьмут
правило регулярно
читываться
делается 
сменах

о том, 
в бригадах

за 
от- 
что

и
по усовешрен-

ствованию и модерниза
ции оборудования цеха.

Р. ИВАНОВ.

Перекрывая нормы
Хорошо работали в мае бригады первого 

строительного управления. Плановые задания по 
выработке перевыполнили почти все коллективы.

О том, как распределились места в социалисти
ческом соревновании между бригадами, редакция 
попросила рассказать председателя постройкома 
Н. Фалина.

— Первое место мы присудили коллективу 
плотников Н. С. Пристова, в два с лишним раза 
перекрывшему выработку.

Не сдают своих позиций комсомольско-моло
дежные бригады. Работают с опережением гра
фика и постоянно перевыполняют нормы маля

ры, руководимые Е. Маряхиной. Вместо 18,04 
квадратных метра отделочной площади на одного 
человека в день бригада выработала в мае по 
22 квадратных метра.

Отлично работают и штукатуры А. Ненажен- 
ко. При норме 12,03 квадратных метра они вы
работали по 20,1.

По производственным показателям догоняет 
передовые коллективы управления и молодежная 
бригада плотников, которой руководит В. И. Ку
линич.

Коллектив создан два года назад, несмотря на 
это, рабочие перевыполняют производственные 
задания. Например, в мае они перевыполнили 
норму чуть ли не вдвое. Но в социалистическом 
соревновании учитываются не только производ
ственные показатели.

По трудовой дисциплине молодому коллекти
ву плотников надо подтянуться. Тогда трудовые 
успехи будут еще выше.
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С 23 по 27 апреля в Мо
скве, в Кремлевском Двор
це съездов состоялся XVII 
съезд ВЛКСМ.

Съезд комсомола глубо
ко и всесторонне проанали
зировал сделанное, опре
делил программу, дал глав
ное направление деятель
ности комсомола на буду
щее.

Сегодня на страницах на
шей газеты о делах комсо
мольцев завода железобе
тонных изделий и о планах 
на будущее рассказывает 
секретарь комсомольской 
организации завода Н. Да
выдов.

Одной из главных форм 
политической работы сре
ди молодежи является си
стема комсомольской уче
бы. Всего обучается в 
кружках около семидесяти 
человек. Практика показа
ла, что комплектование 
кружков следует произво
дить на базе одного или 
двух-трех цехов. Обучая 
молодежь, необходимо ра
ботать над повышением 
теоретического и методи
ческого уровня занятий, 
полнее использовать прак
тические семинары. Надо 
чаще проводить ленинские 
уроки, изучать произведе
ния Маркса, Энгельса, Ле
нина, документы партии. 
Мы должны и дальше раз
вивать такую интересную 
форму работы, как встречи 
в молодежном клубе «Знай 
прошлое, цени настоящее, 
борись за мир и комму
низм!». Молодые заводча
не должны знать героиче
ский путь КПСС, глубоко 
понимать политику пар
тии, бороться с еще встре
чающимися недостатками в 
работе, неактивным посе
щением занятий.

Нынешний этап развития 
нашего общества делает 

особенно актуальными за
дачи существенного повы
шения общеобразователь
ного . и профессионального 
уровня работающей моло
дежи. Сорок два человека 
учатся в техникумах, два
дцать два — в высших 
учебных заведениях, 154 — 
занимаются в школе рабо
чей молодежи.

Однако это нас не удов
летворяет. Значительное 
число молодежи, не имею
щей среднего образования, 
не продолжает учебу. Все 
еще низка успеваемость в 
школе рабочей молодежи. 
А ведь от уровня знаний, 
квалификации рабочих не
посредственно зависит 
рост экономического могу
щества страны, развитие ее 
культуры.

Повседневная помощь 
вечерней школе — кровное 
дело цеховых комсомоль
ских организаций. Надо ак
тивнее участвовать в реше
нии главных вопросов . — 
комплектовании школ, со
хранении контингента уча
щихся, добиваться, чтобы 
смотр «каждому молодому 
труженику — среднее об
разование» активно способ
ствовал решению важней
шей задачи, поставленной 
нашим правительством, —- 
переходу ко всеобщему 
среднему образованию.

Одной из задач комитета 
ВЛКСМ является всемерное 
улучшение воспитания у 
комсомольцев и молодежи 
коммунистического отно
шения к труду, повышение 
роли и ответственности 
комсомольских организа
ций в осуществлении хозяй
ственной политики партии.

Важной формой активно
го участия молодежи в об
щественном п ро и з в о дств е 
стало всенародное сорев
нование под лозунгом 

«Дать продукции больше, 
лучшего качества, с мень
шими затратами!» Комсо
мольцы принимают встреч
ные планы, заботятся о 
создании условий для вы
полнения социалистических 
обязательств. На заводе 
среди комсомольцев и мо
лодежи 58 ударников ком
мунистического труда. 400 
человек борются за это 
звание. Восемьдесят моло
дых рабочих повысили свой 
разряд, 350 человек зани-
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съездом I
маются в технических 
кружках. В цехах № 2, 12, 
14 работали четыре школы 
коммунистического труда и 
передового опыта. В них 
занималось 98 слушателей. 
Комитету комсомола сов
местно с профсоюзной ор
ганизацией необходимо 
расширить сеть школ ком
мунистического труда и пе
редового опыта в других 
цехах завода.

Молодые рабочие участ
вуют в патриотическом 
движении «Пятилетке — 
ударный труд, мастерство 
и поиск молодых». 90 чело
век являются рационали
заторами. В прошлом году 
они подали 80 рацпредло
жений, из которых 78 вне

дрены. Экономический эф
фект составил 50 тысяч 
рублей. В 1972—1973 гг. 
участниками ВДНХ стали 
тт. Абаимов, Озорнин, Ма
монтов. Работа Озорнина, 
признанного лучшим моло
дым рационализатором за 
1973 год, удостоена премии 
ЦК ВЛКСМ.

Съезд ВЛКСМ подчерк
нул, что повышение уровня 
социалистического сорев
нования молодежи — бое
вая задача всех комсомоль

ских организаций. Особен
но надо расширять, совер- 
ш е н ств ов ать* соревнование 
между цехами. При подве
дении итогов основными 
показателями должны быть 
участие в движении за ком
мунистический труд, обще
ственная активность и уче
ба. Молодежь, которая 
только пришла на произ
водство, должна быть вы
делена в особые группы 
соревнующихся.

Огромную воспитатель
ную роль в жизни юношей 
и девушек играют комсо
мольско-молодежные кол
лективы и бригады. В ре- 
монтно - механическом це
хе создана комсомольско- 
молодежная бригада, ко

торой руководит тов. Рыб
ников. Комитет комсомола 
неоднократно обращался к 
начальнику цеха № 1 т. Гра- 
билову с просьбой помочь 
создать комсомольско-мо
лодежную бригаду, но 
дальше разговоров дело не 
пошло.

Большое значение полу
чило движение наставни
чества. Практика показала, 
что это эффективная и не
обходимая форма комму
нистического воспитания 
молодежи, комитету ком
сомола завода совместно 
с профсоюзной организа
цией следует шире при
влечь к этому важному де
лу знатных рабочих, пере
довиков производства, ве
теранов труда. Девизом 
этой работы должны стать 
слова Л. И. Брежнева на 
XVII съезде комсомола: 
«Следует пожелать, чтобы 
движение наставничества 
стало массовым, охватило 
все уголки страны, все за
воды, фабрики, шахты, руд
ники, стройки. Это замеча
тельное, благородное де
ло».

Особая роль в борьбе за 
социалистическую дисцип
лину, экономию и бережли
вость принадлежит «Комсо
мольскому прожектору». 
Так, «прожектористы» про
вели рейды по культуре 
производства, охране тру
да, экономии и бережливо
сти материалов в цехах 
№ 1, 2, 4, 9. Были выявлены 
нарушения техники безо
пасности, культуры произ
водства, потери бетона при 
формовании. В результа
те сигналов «КП» в цехах 
проведены мероприятия по 
устранению недостатков.

Повседневного внимания 
комсомола требуют обще
жития, в которых прожива

ет более 600 молодых тру
жеников завода. Введена в 
строй первая очередь об
щежития на 320 мест. Надо 
сделать каждое из них 
центром воспитательной 
работы, привлечь туда лю
дей увлеченных, способных 
объединить вокруг себя 
молодежь. До сих пор в 
мужском общежитии не 
имеется комнаты для заня
тий, хотя большинство мо
лодых заводчан учится. Нет 
и кабинета для воспитате
ля. Да что там, даже шах
мат нет в красном уголке!

Героике - патриотическое 
воспитание является одним 
из важных направлений в 
работе комсомольских ор
ганизаций среди различных 
категорий молодежи. Это и 
соревнование комсомоль
ских организаций — «Бое
вая смена уральцев», рабо
та в военно-спортивных ла
герях с допризывниками и 
призывной молодостью за
вода по подготовке их к 
службе в рядах Советской 
Армии.

XVII съезд ВЛКСМ при
нял решение, направленное 
на дальнейшее усиление 
организаторской и воспита
тельной работы первичных 
комсомольских организа
ций. Решением комите
та. комсомола домострои
тельного комбината, со
гласно изменениям в Ус
таве, шести заводским ком
сомольским группам — за
водоуправления, лаборато
рии 1, 2, 6 и 9 цехов—пре
доставлены права первич
ной комсомольской орга
низации.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР.



ТЕХНИЧЕСКАЯ СТРАНИЦА
В гостях 

у ростовчан
Группа работников 

строительного управле
ния № 13 во главе с 
главным инженером 
А. А. Волынским побы
вала в строительных ор
ганизациях города Ро
стова-на-Дону. Сверд
ловчане ознакомились 
с применением основа
ний из поризованного 
раствора под полы из 
линолеума. Сегодня 
А. А. Волынский рас
сказывает о своей по

ездке:
— Мы видели, как при

готавливаются и нано
сятся полы из поризо
ванного раствора в ин
женерном корпусе Ро
стовского химкомбина
та и в пятиэтажном кир
пичном доме в городе 
Шахты.

Для обеспечения го
ризонтальности основа
ния перед нанесением 
поризованного раствора 
выполняется стяжка из 
пластичного цементно
го раствора, который 
подается к месту уклад
ки растворонасосом. 
После затвердения 
стяжки на пол наносится 
слой раствора, пори- 
зующегося после ук
ладки и выравнивания. 
Эта смесь готовится 
прямо на объекте путем 
добавления в готовый 
цементный раствор 
сернокислого натрия, 
служащего для интенси
фикации и стабилизации 
процесса, и алюминие
вой суспензии, водного 
раствора алюминиевой 
пудры и технического 
мыла. Определенные в 
соответствии с инструк
цией дозы компонентов 
перемешиваются в раст
воромешалке, затем пе
рекачиваются к месту 
укладки и разравнива
ются штукатурным полу
терком.

Поверхность поризо
ванного раствора не 
требует дополнитель
ных работ перед уклад
кой чистых полов.

Пеногаситель
При хранении в открытых складах битумы сильно обводняют

ся, влажность может достигать до 15 процентов. Обезвожива
ние такого битума в котлах выпаривания воды вызывает сильное 
пенообразование, которое помимо снижения производительно
сти установки резко повышает, пожарную опасность самого про
цесса выпаривания и сильно ухудшает условия безопасности 
работ.

Трестом «Оргтехстрой» опробован и успешно применен на 
асфальтовом цехе бетонного завода треста «Стройиндустрия» 
пеногаситель СКТН-1, разработанный Всесоюзным научно-ис
следовательским институтом синтетического каучука им. акаде
мика С. В. Лебедева.

Оводненный битум загружают на три четверти объема котла 
и разогревают до 95 — 97 градусов Цельсия, после чего на по
верхность битума при помощи капельной пипетки наливают пе
ногаситель СКТН-1 из расчета 1 капля пеногасителя на 1 тонну 
битума. После введения пеногасителя продолжается нагрев би
тума до необходимой температуры, причем влага удаляется из 
битума в виде пара, без образования пены.

Производительность варочного котла увеличивается на 10 
процентов. Пеногаситель СКТН-1 является маслянистой, почти 
бесцветной жидкостью. Хранится СКТН-1 в плотно закрытой 
таре, защищенной от прямого воздействия солнечных лучей, ат
мосферных осадков, паров агрессивных веществ.

В стройуправлении № 7 на мон
таже крупнопанельной школы на 
1320 мест впервые применен по
луавтомат А-765 для сварки го
ризонтальных стыков конструк
ций.

На снимке: автомат в ра
боте. Фото А. БОРИСОВА.

ДЛЯ РЕЗКИ
ПЛИТКИ

При облицовочных ра
ботах часто возникает не
обходимость уменьшать 
размеры плиток. Обычно 
это делают вручную. В 
Серпухове применяют 
простое приспособление. 
Изготовляют его из стали 
толщиной 6 миллиметров. 
Пользуются приспособле
нием так. Плитку кладут 
на столик и вводят ее под 
направляющие. Затем по 
направляющим стеклоре
зом надрезают поверх
ность плитки и легким на
жатием разламывают 
плитку, получая ровный 
срез.

О. ЮРЬЕВ, 
техник.

КУЗОВ
С ЭМУЛЬСИЕЙ

При разгрузке самосва
лов на стенках их кузовов 
и днищах обычно остается 
часть бетона или раство
ра. Остатки счищают, за
трачивая на это немало 
труда. Кроме того, нема
ло материала пропадает. 
Как уменьшить потери?

Ждановские строители 
начали внедрять интерес
ную новинку. Перед за
грузкой кузов машины 
опрыскивают специальной 
масляно-цементной эмуль
сией. Теперь бетон сходит 
полностью.

Шагающий домостроительный комбинат
— 1 —

Проект, о котором пойдет речь, взорвал все 
традиционные представления о строительстве. 
Комбайн ставит «на попа» и стыкует целые го
товые четырехэтажные секции будущего дома. 
Завтра уже придут отделочники, а через неде
лю-другую появятся и новоселы. Они поселятся 
в строящемся доме.

О комбайне, позволяющем существенно упрос
тить технологию строительства и снизить себе
стоимость одного квадратного метра жилой пло
щади на 40 процентов, рассказывает один из 
авторов проекта кандидат технических наук 
Р. Тер-Осипянц.

Сегодня один домостроительный комбинат 
выдает ежедневно девятиэтажный стоквартир
ный дом. Естественно, не сам дом, а лишь час
ти, из которых тот собирается. Подобная скоро
спелость домов не всегда устраивает. Чем мень
ше (по числу) «кубиков», тем темпы строитель
ства выше, а меньшее количество стыков увели
чивает жесткость всей конструкции. Так что 
пусть блок-коробка содержит не одну комнату, 
а одну или несколько квартир. Но вряд ли най
дется транспорт для такого не столь тяжелого, 
сколь громоздкого груза. Поговаривают, что 
именно для этих целей можно будет приспосо
бить дирижабли. Допустим. Но есть возражения 
более существенные. Иной раз дом строится 
три недели, а отделочники «съедают» 3—4 ме
сяца. Пробовали большую часть отделочных ра
бот выполнять прямо на заводе, но практика 
показала несостоятельность такого нововведе
ния.. Облицовка повреждалась при транспорти-

— 2 —
ровке, а восстанавливать ее порою труднее, чем 
сделать заново. Ну, так, может быть, вообще не 
стоит улучшать существующий метод?

Но вот необходимо срочно построить жилой 
поселок для возводимого завода. Массив не обе
щает дальнейшего бурного прироста жилой 
площади. Стоит ли здесь создавать специаль
ный домостроительный комбинат, который об
ходится в 900 тысяч рублей?

Интересно решил проблему авторский кол
лектив- специалистов НИИ по строительству 
(г. Ташкент) в составе И. А. Мерпорта, Я. Л. 
Арадовского, Р. Г. Тер-Осипянца и других. Они 
предложили компактный подвижной домострои
тельный комбинат. Сборно-разборочный мини
завод доставляется к месту строительства и мон
тируется. Штат завода — 18 человек. Абсо
лютно все делается на месте, лишь исходные 
материалы — компоненты доставляются тран
спортом. Сырьем обеспечивает тот район, в ко
тором намечена -стройка. Загружены исходные 
материалы в комбайн, и тот начинает их «пере
варивать». Каждый из материалов занимает 
свое место в одной из 6 секций агрегата. Четы
ре формующих, одна монтажная и одна рабо
чая. В формующих происходит приготовление 
строительных деталей, в монтажной — сборка 
четырехэтажной лежачей секции. Здесь пульт 
управления, приемошерегружающее устройство 
для приема бетона из автобетономешалок и аг
регат пневмобетоноподачи. Здесь же опалубоч
ные щиты совмещенной кровли и компрессорная

— 3 — 
установка, механизм для приготовления гипсо
бетона и подачи его к месту укладки.

Многоэтажный цельномЬнолитный объемный- 
элемент изготовляется за один технологический 
цикл, всего за 12 часов. Поддоном, на котором 
формуется железобетонная пространственная 
конструкция, служит контурная рама. Она сва
ривается из двух продольных ферм и попереч
ных связей, создающих жесткую систему, поз
воляющую надвигать отформованный железобе
тон на монтажную платформу. Готовая секция 
кантуется в вертикальное положение вместе с 
платформой. А чтобы аккуратно и точно присты
ковать одну секцию к уже стоящей, комбайн 
имеет возможность... шагать. Маневренность 
обеспечивается мощными лапами-гидродомкрата- 
ми, опирающимися на металлические лыжи.

18 человек, обслуживающих комбайн (в две 
смены 33 человека), значительно меньше сотни 
строителей, занятых на домостроительном ком
бинате: уменьшение стоимости — существенное 
обстоятельство.

Сравнительный технико-экономический анализ 
различных индустриальных методов строительст
ва показывает, что предложенный метод сокра
щает трудоемкость возведения одного квадратно
го метра жилой площади в 2—3 раза по сравне
нию с крупнопанельным домостроением. Стои
мость комбайна более чем в четыре раза дешевле 
стационарного завода с той же производитель
ностью.

Журнал «Изобретатель и время», № 2, 1973 г.
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ПРОГУЛЬЩИК НАКАЗАН
Прогул без уважитель

ной причины считается 
одним из серьезнейших 
нарушений трудовой дис
циплины. Учитывая это, 
закон предоставляет 
право увольнять работ
ника за однократный 
прогул, хотя в прошлом 
за провинившимся не 
числилось нарушений 
трудовой дисциплины. 
Выход на работу в не
трезвом состоянии также 
считается прогулом. 
Большинство строите
лей знает об этом. Но 
есть люди, которые не 
соблюдают требования 
закона, а потом начина
ют обивать пороги раз
личных инстанций.

Так, плотник 5 раз
ряда А. Ф. Васильев

У подножия знаменитого Мамаева 
кургана в Волгограде сооружено новое 
здание из стекла, бетона и алюминия — 
волгоградский Дворец спорта.

Его универсальный спортивно-зрелищ
ный зал создает впечатление легкости 
благодаря своеобразной отделке стен и 
потолка. 3200 человек смогут наблюдать 
за соревнованиями по хоккею с шайбой, 
фигурному катанию, волейболу, баскет
болу, мини-футболу, гимнастике и за 
выступлениями балета на льду.

При необходимости зал в течение вось
ми часов может трансформироваться из 
спортивного варианта в концертный. 
Специальные устройства устанавливают 
дополнительные кресла, и количество 
мест возрастает до 4000. А за соревно
ваниями по боксу или борьбе смогут 
наблюдать 5200 любителей спорта. Кро
ме главного зала, во Дворце спорта есть 
два малых спортивных зала.

Все помещения Дворца оборудованы 
кондиционерами, оснащены современной 
аппаратурой звука, света, подъемными 
механизмами, автоматическим пультом 
управления, изготовленными в Венгер
ской Народной Республике. Мощные хо
лодильные установки позволяют в крат
чайшие сроки обеспечить льдом главную 
арену и тренировочный каток.

Дворец оснащен комплексом вспомо
гательных помещений: просторными фойе, 
гардеробом, буфетами, артистическими 
комнатами, душевыми, телетайпной и 
комментаторскими кабинами, хозяйствен
но-бытовыми помещениями.

На снимке: волгоградский Дворец 
спорта.

Фото С. Голубева. (АПН').

• СПОРТ • СПОРТ • СПОРТ
Уступать не собираемся

Успехи спортсменов 
строительного управле
ния № 1 известны. На 
восьмой зимней спар
такиаде домостроитель
ного комбината мы 
заняли второе общеко
мандное место, а в со
ревновании по стрель
бе — первое.

Зимой на лыжи вста
ли 108 человек, в со
ревнованиях по конь
кам участвовали 15, а 
в стрельбе—18 спорт
сменов и 44 человека 
играли в турнирах по

шашкам и шахматам.
Хорошие результаты 

показали лыжницы 
Л. Балыбердина и Л. Ме
зенцева. У них второй 
спортивный разряд.

А на летней спарта
киаде прошлого года 
наши спортсмены были 
первыми в стрельбе, 
кроссе, футболе и в об
щекомандном зачете.

Не собираемся мы 
уступать первенства и 
нынче. " Сейчас спорт
смены управления гото
вятся к стартам по лег

5 июня на стадионе 
завода железобетонных 
изделий имени Ленин
ского комсомола даны 
первые старты в зачет 
XIV летней спартаки
ады.

Массовое участие при
нимают в ней спортсме
ны цехов формовочно

го, арматурного, объем
ных элементов и цеха 
№ 11.

5 и 6 июня спортсме
ны соревновались в бе
ге и толкании ядра. Не
плохих результатов в 
толкании ядра добились 
А. Жаров, электрик 
формовочного цеха, и 
Г. Горинова из второго

проработал в строитель
ном управлении № 7 три 
года. В квалификации 
ему не откажешь, а вот 
дисциплина страдала. 
На работе его не раз 
видели в нетрезвом со
стоянии. С ним беседо
вали, лишали премии. 
Однако внушения не 
действовали. 26 и 27 
февраля 1974 года он 
вновь появился на рабо
те в нетрезвом виде. За
явление администрации 
об увольнении плотника 
рассматривалось на рас
ширенном заседании по- 
стройкома строительно
го управления № 7. Кро
ме членов постройкома 
присутствовали на за
седании и бригадиры. 
Согласие на увольнение 

Первые старты

было дано единогласно. 
Теперь уже плотник 
стал писать заявления о 
том, чтобы ему измени
ли формулировку уволь
нения. Народный суд 
Орджоникидзев с к о г о 
района рассмотрел 
просьбу плотника и при
знал действия админи
страции строительного 
управления № 7 закон
ными. Тогда тов. Ва
сильев написал жалобу 
в Свердловский област
ной суд. Однако реше
ние народного суда 
оставлено в силе.

Э. КУЗЬМИНА, 
старший юрисконсульт 

домостроительного 
комбината.

кой атлетике, плаванию, 
футболу, волейболу и 
народной гребле.

В спартакиаде, кото
рая открывается у нас 
первого июля, примут 
участие 130 спортсме
нов. Среди них — луч
шее легкоатлеты домо
строительного комбина
та А. Дерстуганов, 
Т. Филатова и другие.

В. ТИТОВ, 
секретарь 

комсомольской 
организации.

цеха. Стометровку бы
стрее всех пробежала 
крановщица цеха объем
ных элементов Г. Уз
ких.

Ю. КАЧЕСОВ, 
инструктор 

по спорту завода 
ЖБИ.

Театральная жизнь

ждем вас
на наших снеюпакллх

Со 2 июля в Свердлов
ске в помещении театра 
оперы и балета и драма
тического театра начина
ются гастроли старейшего 
в России Ярославского 
ордена Трудового Красно
го Знамени академиче
ского театра имени Федо
ра Волкова.

Почти 225 лет назад 
первый русский актер, 
ярославец Федор Гри
горьевич Волков, собрав 
небольшую труппу коме- 
диантов-л ю б и т е л е й, 
устраивал представления, 
в которых сам был акте
ром, режиссером и ху
дожником. Театральной 
площадкой для этих пред
ставлений служил полу- 
развалившийся кожевен
ный сарай. Затея Волкова 
встретила массу препятст
вий со стороны купечест
ва и духовенства, но 
тем не менее через 
два года волковская 
труппа была приглашена 
в Петербург ко двору, 
где 'с большим трудом, 
при содействии передовых 
людей того времени, уда
лось, наконец, добиться 
официального указа об 
учреждении на Руси «пу
бличного для представле
ния комедий и трагедий 
театра». Так, созданная 
Волковым в 1750 году 
ярославская труппа стала 
основой первого профес
сионального русского 
театра, а имена первых 
актеров: Ивана Дмитриев
ского, Якова Шумского, 
Алексея Попова и, конеч
но, самого' Волкова — 
основной гордостью на
циональной театральной 
культуры.

В XIX веке театр в 
Ярославле считался по
пулярным провинциаль
ным театром, где держа
ли антрепризу многие из
вестные антрепренеры и 
начинали свой творческий 
путь такие актеры, как 
Л. Никулина - Косицкая, 
П. Стрепетова, а позднее 
И. Москвин, где гастроли
ровали прославленные 
мастера: М. Щепкин, 
Г. Федотова, М. Ермоло
ва, В. Комиссаржевская, 
А. Южин, К. Станислав
ский и другие.

После Великого Октяб
ря начинается новый рас
цвет Ярославского театра. 
На его сцене осуществля
ются постановки лучших 
произведений советской 
драматургии 20-х годов, 
почти все произведе

ния «буревестника ре
волюции» А. М. Горько
го, создаются высокоху
дожественные спектакли 
на материале русской и 
зарубежной классики. В 
конце 30-х годов волков- 
цы открыли в своем твор
честве страницу Лениниа- 
ны, в театре рождается 
традиция совместной ра
боты с драматургами над 
созданием своего, само
бытного репертуара.

За годы Советской 
власти Ярославский дра
матический театр вырос в 
один из крупнейших кол
лективов страны. За до
стижения в области раз
вития советского теат
рального искусства он 
награжден, орденом Тру
дового Красного Знамени, 
а в 1966 году удостоен 
почетного наименования— 
академический.

В Свердловске наш 
коллектив впервые. В га
строльную афишу мы 
включили 14 названий. 
Среди них — спектакль 
с образом вождя револю
ции В. И. Ленина «Сне
га» Ю. Чепурина в по
становке главного режис
сера театра народного 
артиста СССР Ф! Е. Ши- 
шигина. В тесном контак
те с автором рождался 
спектакль «Царь Юрий» 
В. Соловьева, в своеоб
разной форме рассказы
вающий о событиях Смут
ного времени на Руси в 
годы царствования Бори
са Годунова. Оба эти 
спектакля свердловчане 
увидят в первые1 дни га
стролей театра. В режис
суре Ф. Е. Шишигина и 
спектакль по пьесе моло
дого драматурга Э. Воло
дарского «Долги наши», 
ставящий вопрос мораль
ного долга человека пе
ред обществом, перед Ро
диной, перед, близкими и 
родными, воспитавшими 
нас, перед теми, кто лю
бим и кем любимы, кого 
уже нет и кто только по
явится на свет. Театр по
кажет спектакль по мо
тивам рассказов Василия 
Шукшина «Характеры» 
(режиссер Н. В. Ко
валь) — спектакль-диспут 
О1 «душе и шубе», о тор
жестве духовного' начала 
в человеке над собствен
нической моралью; воде- 
В’иль-мелодраму А. Арбу
зова «В этом милом ста
ром доме» (режиссер 
Г. В. Меньшенин), тоже 

рассказывающую о роли 
прекрасного в жизни че
ловека, о высоком чувст
ве любви и об ответствен
ности за это чувство; тра
гикомедию Г. Горина «За
быть Герострата!» (ре
жиссер Н. В. Коваль), на 
интересном историческом 
материале решающей во
просы гражданской ответ
ственности каждого перед 
обществом и временем; 
новую пьесу М. Шатрова 
«Погода на завтра», по
священную проблеме ру
ководства производством 
в условиях научно-техни
ческого прогресса. В 
Свердловске состоится 
премьера этого спектак
ля. Русская и зарубеж
ная классика представле
на «Маленькими траге
диями» А. С. Пушкина и 
комедийным жанром: 
«Женитьба Белугина» 
А. Н. Островского; «Тар
тюф» Ж.-Б. Мольера; 
«Дурочка» Лопе де Вега; 
«Стакан воды» Э. Скри- 
ба; «Двенадцатая ночь» 
В. Шекспира, из совре
менной зарубежной дра
матургии — пьеса про
грессивного итальянского 
драматурга и актера Эду
ардо де Филиппо «Чело
век и джентльмен», а 
также спектакль для де
тей «Аленький цветочек» 
по сказкам С. Аксакова.

Большинство спектак
лей оформлено заслужен
ным художником РСФСР 
А. М. Левитаном, заслу
женным работником куль
туры Бур. АССР Э. Р. 
Фрорипом, художником 
В. А. Лаповком. Музы
кальное оформление за
служенного деятеля ис
кусств РСФСР А. А. Не
стерова и ярославских 
композиторов Л. Г. Дер
гачева и Л. В. Присс.

Ярославцы выезжают 
на гастроли в канун 
празднования своего 
225-летия, что делает на
ши гастроли особенно от
ветственными и волни
тельными. Надеемся, что 
встреча со зрителем 
Свердловска. будет взаим
но полезна и интересна.

К. ЮХОТНИКОВА, 
заведующая литера

турной частью театра.

На снимке: сцена из 
спектакля «Долги наши».
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